

Bimbingan Belajar Kepada Siswa/Siswi SMAS Dharma Karya Beringin

Nenni Triana Sinaga¹, Winda Sricici Mariati Pakpahan², Yesica Vetrin Angelisa Purba³, Adela Apriani Saragih⁴, Yusnani Timotea Samosir⁵, Monika Pardede⁶, Friska Laurencia Purba⁷

Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Univ. HKBP Nommensen.

*penulis korespondensi: nenni.sianga@uhn.ac.id

Abstrak. Meningkatkan minat belajar dan minat membaca siswa dimulai dari adanya kegiatan Bimbingan Belajar melalui Pengabdian Kepada Masyarakat yang dilakukan oleh Universitas. Dilihat dari adanya masalah belajar yang dialami oleh peserta didik disekolah sehingga minat belajar dan juga membaca mereka menurun diakibatkan karena terpengaruh oleh gadget. Kegiatan bimbingan belajar ini memberikan dampak positif bagi peserta didik maupun tenaga pendidik untuk mampu meningkatkan minat belajar dan minat membaca siswa/i di SMAS Dharma Karya Beringin. Tujuannya adalah supaya siswa/i SMAS Dharma Karya Beringin mendapatkan pengetahuan baru dan mendapatkan bimbingan belajar gratis sehingga memotivasi mereka untuk meningkatkan minat belajar dan membaca serta menambah pengetahuan dan juga wawasan mereka. Observasi dilakukan secara langsung ke lapangan dan berinteraksi langsung dengan siswa/i dan melihat langsung kebutuhan yang diperlukan siswa/i dalam pembelajaran. Kegiatan ini telah memberikan dampak positif kepada semua pihak baik siswai/i SMAS Dharma Karya Beringin maupun mahasiswa PkM Universitas HKBP Nommensen Medan. Dimana siswa/i SMAS Dharma Karya Beringin semakin bersemangat dan termotivasi untuk belajar dengan kehadiran mahasiswa PkM ditengah – tengah mereka.

Abstract. Increasing students' interest in learning and reading interest begins with the existence of Tutoring through Community Service activities conducted by the University. Judging from the existence of learning problems experienced by students at school so that their interest in learning and also reading decreases due to being influenced by gadgets. This tutoring activity has a positive impact on students and educators to be able to increase students' interest in learning and reading interest at SMAS Dharma Karya Beringin. The goal is for SMAS Dharma Karya Beringin students to gain new knowledge and get free tutoring so as to motivate them to increase their interest in learning and reading as well as increase their knowledge and insights. Observations were made directly into the field and interacted directly with students and saw firsthand the needs of students in learning. This activity has had a positive impact on all parties, both Dharma Karya Beringin High School students and PkM students at HKBP Nommensen University Medan. Where the students of SMAS Dharma Karya Beringin are more enthusiastic and motivated to learn with the presence of PkM students in their midst.

Historis Artikel:

Diterima : 18 Juli 2023

Direvisi : 02 Agustus 2023

Disetujui : 07 Agustus 2023

Kata Kunci:

Tutoring, Increase Interest in Learning and Reading, High School Students

PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu program FKIP Universitas HKBP Nommensen Medan dimana program ini adalah suatu bentuk tugas dosen universitas dalam melaksanakan tridarma perguruan tinggi. Pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan untuk memebrikan pelayanan kepada masyarakat yang meliputi berbagai bidang seeperti ; pendidikan, ekonomi ,kesehatan dan lain sebagainya. Terkhususnya dibidang pendidikan, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan melaksanakan program ini dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan.

Kegiatan pengabdian ini difokuskan pada siswa/siswi SMAS Dharma Karya Beringin. Bimbingan belajar adalah salah satu kegiatan pembelajaran tambahan yang dilakukan diluar jam sekolah. Kegiatan belajar ini merupakan suatu pemecahan masalah bagi siswa yang mengalami kesulitan dalam pembelajaran tertentu. Dimana tujuan dari bimbingan belajar ini adalah menjadi salah satu wadah yang memberikan kemudahan kepada peserta didik menyelesaikan persoalan pelajaran yang mereka anggap sulit. Serta melalui

kegiatan bimbingan yang dilakukan ini nantinya akan memberikan dampak positif kepada peserta didik dalam meningkatkan pengembangan diri, sikap maupun kebiasaan belajar siswa. Sehingga nantinya hal ini dapat meningkatkan minat belajar serta minat membaca siswa melalui literasi.

Yayasan Perguruan Dharma Karya Beringin ini terdiri atas SMP, SMA dan SMK. Sehingga kegiatan ini hanya difokuskan kepada siswa SMA saja. Yayasan Dharma Karya ini merupakan salah satu sekolah swasta yang ada di kec. Beringin kab. Deli serdang. Dan siswa/i SMA Dharma Karya tersebut berjumlah 64 orang dimana siswa laki – laki sejumlah 22 orang, sedangkan siswi perempuan sejumlah 42 orang. Ruangan kelas SMA ada tiga kelas, dan jumlah tenaga pendidik SMA berjumlah 13 orang. Dengan melihat jumlah siswa yang sedikit dapat disimpulkan bahwa minat belajar mereka kurang dimana di sekolah tersebut juga siswa/siswi diperbolehkan membawa handphone ke sekolah. Dimana situasi ini lihat bahwasanya siswa/siswi sudah dikuasai handphone mereka masing – masing. Bahkan ketika proses pembelajaran sedang berlangsung mereka tidak segan lagi memainkan handphoneya di ruang kelas. Berdasarkan hal inilah mahasiswa PkM Universitas HKBP Nommensen Medan tergerak untuk memberikan bantuan berupa bimbingan belajar bagi siswa/siswi melalui program pengabdian kepada masyarakat yang telah diselenggarakan oleh kampus.

Adapun tujuan dari pengabdian ini adalah untuk memberikan dampak positif bagi sekolah, siswa/siswi bahkan tenaga pendidik di SMAS DHARMA KARYA BERINGIN. Melalui kegiatan bimbingan belajar yang dilaksanakan mampu memotivasi serta meningkatkan minat belajar siswa/siswi SMAS Dharma Karya Beringin. Dimana kegiatan ini merupakan salah satu pengimplementasian Tridarma Perguruan Tinggi yang mengikut sertakan mahasiswa untuk berperan di dalamnya sebagai media pembelajaran sehingga kedepannya mahasiswa mampu untuk lebih paham dan peduli terhadap permasalahan – permasalahan yang ada di lingkungan sekolah maupun sosial.

METODE

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan di SMAS Dharma Karya Beringin Kab. Deli serdang. Kegiatan ini dilaksanakan mulai dari tanggal 03 februari 2023 – 25 februari 2023. Peserta kegiatan pengabdian ini adalah peserta bimbingan belajar sebanyak 64 siswa dan peserta kegiatan literasi adalah 90 orang.

Berdasarkan hasil observasi yang dilakukan, penulis menawarkan solusi yang harus dilakukan terhadap masalah belajar yang dihadapi oleh peserta didik SMAS Dharma Karya Beringin. Solusi yang dilakukan yaitu dengan memberikan pengarahan ataupun motivasi kepada siswa/siswi melalui kegiatan bimbingan belajar. Kegiatan bimbingan belajar ini juga dilakukan tidak hanya di dalam ruangan saja tetapi kadang – kadang siswa/siswi belajar diluar ruangan juga, sehingga mereka tidak merasa bosan. Melalui kegiatan ini juga mampu memberikan dampak supaya mereka tidak hanya memainkan gadget mereka ketika ada waktu luang, namun mereka akan memanfaatkan waktu mereka untuk belajar dan membaca. Dimana dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian ini mampu memotivasi siswa/siswi agar menggunakan handphone mereka untuk menambah ilmu baru atau wawasan yang baru.

Kemudian rincian kegiatan yang dilakukan dimulai dari Observasi dimana hal pertama yang dilakukan sebelum keberangkatan yaitu melakukan observasi ataupun tinjauan lokasi tempat PkM sekitar tanggal 24-28 januari 2023 yang dilakukan oleh dosen pembimbing lapangan. Kemudian dilanjutkan dengan melakukan Pengantaran ke lokasi PkM yang dilakukan pada tanggal 03 februari 2023 dimana mahasiswa diantar langsung oleh Dosen pembimbing lapangan. Berikutnya adalah membuat Perencanaan Program seperti ; melakukan kegiatan bimbingan belajar, Membuat Pojok Literasi Dengan Memanfaatkan Perpustakaan, Melakukan Diskusi Kelompok Belajar dan melakukan games belajar di tengah tengah pembelajaran serta melakukan gotong royong. Kemudian pelaksanaan kegiatan oleh mahasiswa selama tiga minggu dan setelah itu diadakanya penjemputan mahasiswa PkM.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan untuk Meningkatkan Literasi Dan meningkatkan minat belajar siswa melalui metode pembelajaran yang menarik seperti bermain sambil belajar diluar

ruangan. Kegiatan ini dilaksanakan setiap hari Mulai dari Pukul 07:15-13:30 WIB dari Hari Senin Sampai Hari Sabtu Kegiatan ini dilakukan oleh peserta didik kelas X sampai XII Smas Dharma Karya Beringin.

Adapun Metode yang dilakukan dalam untuk pelaksanaan Literasi diperpustakaan yaitu dimulai dari .Pertama, Tim PKM Masuk terlebih dahulu keruang kelas yang akan dibawa keperustakaan. Kedua. Memberikan arahan kepada para siswa/siswi untuk menyiapkan selembar kertas dan alat tulis. ketiga, membawa siswa/siswi ke perpustakaan dan menugaskan peserta didik untuk membaca . Keempat, menugaskan peserta didik untuk menuliskan hasil bacaan yang mereka dapatkan.

Kegiatan Kedua yaitu memberikan bimbingan Belajar yaitu yang dilaksanakan dimulai dari. Pertama, Menanyakan Terlebih dahulu kepada PKS siswa apakah ada kelas yang bisa diisi unuk memberikan bimbingan belajar. Kedua, Setelah mendapatkan izin Tim Memasuki kelas yang akan dibimbing. Ketiga, Melakukan Bimbingan Belajar kepada siswa/i dengan menyesuaikan Materi Pelajaran yang mereka jalani. Cara kedua jika ada ada guru yang berhalanga untuk datang kesekolah maka guru akan memberikan kesempatan untuk Tim masuk kedalam kelas maka Tim akan memberikan bimbingan sesuai dengan program kerja Tim yaitu Bimbingan belajar bahasa inggri, Bahasa Indonesia dan Ekonomi.

Pelaksanaan Gotong –Royong Ditaman sekolah juga dilaksanakan oleh seluruh Tim Mahasiswa PKM yang dilakukan untuk menambah keindahan taman sekolah, Maka langkah-langkah kerja yang dilaksanakan yaitu dimulai dari. Pertama, Membersihkan Tugu Sekolah dan air mancur. Kedua, Mencakul pekarangan taman sekolah terutama di pingran air mancur. Ketiga, Mencat Tugu Sekolah dan mencat Air Mancur. Keempat, menata kembali bunga-bunga dipinggiran dan sekitaran Air mancur dan Menghiasan bebatuan menjadi Tulisan PKM UHN MEDAN agar meninggalkan kesan bahwa mahasiswa UHN Medan pernah melakukan pengabdian disekolah SMAS Dharma Karya Beringin.

Dengan adanya kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini di sekolah SMAS DHARMA KARYA BERINGIN dapat memberikan dampak positif bagi siswa maupun guru dan juga lingkungan sekolah. Dimana setelah pelaksanaan program ini para siswa/i semakin bertambah minat belajarnya yang dimana dapat dilihat dari mulai hari pertama siswa yang mengikuti kegiatan bimbingan belajar, maupun kegiatan literasi di perpustakaan siswa/i yang mengikuti hanya sekitar 12 orang saja, tetapi setelah kami mendekorasi perpustakaan serta melakukan kegiatan belajar tidak hanya di dalam kelas saja melainkan kami juga melakukan pembelajaran diluar ruangan dengan sesekali membuat games pembelajaran. Sehingga hal tersebut menarik perhatian siswa dalam mengikuti kegiatan. Kegiatan bimbingan belajar kami lakukan di setiap kelas sedangkan kegiatan literasi atau membaca bersama kami memanfaatkan perpustakaan. Dan peserta yang mengikuti kegiatan literasi tersebut juga semakin banyak setiap harinya. Dan total siswa yang mengikuti kegiatan bimbingan belajar adalah 3 kelas yaitu sejumlah 64 orang. Dan peserta yang mengikuti kegiatan literasi di perpustakaan sejumlah 90 orang. Dalam jurnal sunyianto dijelaskan bahwa literasi adalah “kemampuan membaca dan menulis” (Sulistyo – Basuki (2018-431). Dimana kegiatan literasi yang dilakukan mengarahkan peserta didik untuk menuangkan hasil literasi mereka dalam bentuk tulisan.

Dan melalui kegiatan gotong royong yang dilakukan oleh mahasiswa PkM di SMAS DHARMA KARYA BERINGIN memberikan dampak yang baik juga, dimana taman serta tugu sekolah tersebut sudah mulai tertata dan juga asri. Diharapkan para siswa/i maupun guru ikut serta dalam melaksanakan kegiatan ini sehingga nantinya kegiatan ini akan terus berkelanjutan di SMAS DHARMA KARYA BERINGIN. Sehingga minat belajar serta literasi siswa/i semakin meningkat.



Gambar 1. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

KESIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat ini yang dilaksanakan oleh mahasiswa FKIP Universitas HKBP Nommensen Medan melalui serangkaian kegiatan yang dilakukan di SMAS DHARMA KARYA BERINGIN dengan tujuan untuk meningkatkan budaya literasi para peserta didik serta meningkatkan minat belajar mereka.

Seperti kegiatan yang dilakukan adalah berikut; melakukan gerakan membaca bersama atau literasi di perpustakaan, melakukan bimbingan belajar dikelas serta melakukan diskusi kelompok dan games belajar. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini juga membantu sekolah untuk membenahi taman sekolah. Semoga kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat bermanfaat bagi siswa/i, guru, staff pegawai dan juga lingkungan sekolah SMAS Dharma Karya Beringin.

UCAPAN TERIMAKASIH

Atas terselenggaranya kegiatan ini dengan baik maka penulis mengucapkan Terima kasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung keberlangsungan kegiatan yang kami lakukan dan kami mohon maaf apabila dalam penulisan artikel ini terdapat banyak kekurangan.

DAFTAR PUSTAKA

Nenni dkk. 2023. Pembentukan Karakter Pada Anak – Anak Panti Asuhan Yayasan Tunas Kasih Olayama Raya Melalui Nyanyian Rohani. Medan.

Susyianto . 2023. Sosialisasi *User Education* Dalam Upaya Meningkatkan Kemampuan Literasi Informasi Mahasiswa di Sekolah Tinggi Ilmu Agrobisnis Perkebunan (Stipap) Medan. Medan .

Daryanto. (2010). *Belajar dan Mengajar*. Bandung: Yrama Widya

<http://e-journal.sari-mutiara.ac.id/index.php/JAM> abdimasmutiara@gmail.com